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平成 30年度第 5回石狩市厚田区地域協議会 会議録 

【日 時】 平成30年8月27日（月） 18：30～20：00 

【場 所】 厚田保健センター 

【出席者】 14人（15人中） 

役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 役 職 氏 名 出欠 

会長 簗 田 敏 彦 ○ 委員 加 藤 亞 弓 ○ 委員 平 賀 敏 和 ○ 

副会長 渡 邉  教 円 ○ 委員 河 合 徳 秋 ○ 委員 三 浦 崇 史 〇 

委員 東  幸 子 ○ 委員 河 合 保 郎 ○ 委員 本 吉 俊 一 ○ 

委員 大 内 さつき ○ 委員 小 山 玲 子 〇 委員 森 田 瞳 ○ 

委員 小笠原 英 史 ○ 委員 今  光 江 × 委員 吉 村 貴 文 〇 

                     ※正副会長を除き、あいうえお順 

企画経済部～三上主任 

支 所  ～ 西田支所長・佐藤主査 

 今野隊員・江﨑隊員 

事務局 ～ 髙田地域振興課長・今田主査 
（地域振興課） 

 

【傍聴者】 1名 

【次 第】 １．開会 

２．会長あいさつ 

３．情報交流（リラックス タイム） 

４．協議事項 

① 石狩市表彰条例に基づく H30表彰候補者の推薦依頼について 

② 第7期「前期振り返り」と「今後の展開」について 

５．報告事項 

① 道の駅を核とした地域振興のあり方（まとめ）について 

② 第4回厚田アクアレール水彩画展（振り返り）について 

③ 道の駅利用状況と今後の計画等について 

      ６．その他 

      ７．閉会 

 

1．開会 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

開会の前に、森田委員、小山委員から少し遅れる旨の連絡があったので報告する。 
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2．会長挨拶 

【 簗田会長 】 

こんばんは。まもなく 9月、日もだんだん短くなってきた。台風 19、20号も大きな被害が無く良かった。第7期協議

会も中間地点ということで、今日は今後の展開について意見交換する。協議にご協力をよろしくお願いしたい。 

 

3. 情報交流（リラックス タイム） 

  ・あつた夏祭り（8/5）について（今野隊員） 

  ・厚・熱・集まれ夏のビアガーデン（8/3）について（河合保委員、大内委員） 

・盆踊り（望来-8/12、厚田-8/14）について（小笠原委員、河合保委員） 

・厚田漁港の壁画作成（8/23～）について（吉村委員） 

・厚田中学校の移転（8/3～8）について（三浦委員） 

 

4．協議事項 

石狩市表彰条例に基づくH30表彰候補者の推薦依頼について 

 【 （厚）地域振興課 今田主査 】 

・資料1 参照 

・今年度の石狩市表彰候補者 →「推薦依頼を受けた」 

・これまでの表彰 → 厚田区からは「22名・2団体が受賞」 

・対象 →「市民活動功労章」 

・条件 → 在職期間が「10年以上」（町内会長・自治会長・連町連絡協議会若しくは連町役員歴） 

・該当者 →「佐藤勝彦 前地域協議会 会長」だけ 

・意思確認 →「現在も地域活動に携わっており、まだそのタイミングではないと認識している様子」 

・これらのことを踏まえ、推薦について結論を出して頂きたい 

【 簗田会長 】 

・対象、条件、該当者の意思等を鑑みると、本年度の推薦者は「なし」ということになると判断するがよろしいか。 

【 委員一同 】 

（承認） 

【 簗田会長 】 

・では、平成30年度は厚田区地域協議会としては「推薦者はなし」ということで回答します。 

 

第7期「前期振り返り」と「今後の展開」について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・資料2 参照 

・H29年10月に第7期協議会がスタートし、これまで『道の駅のオープン』『統合小中学校の建設』、11月には『厚田

開村150年記念事業』など、厚田が日々何かと話題になっている。 

・今回は、第7期折り返し地点を迎えるにあたり、今一度半期の振り返りと、残された任期をどうするか、今後の展開

を模索した中で後半を迎えたいと考え、協議事項とした。 

・資料では、これまでの会議の協議経過と今後の課題を記載した。資料を確認し振り返りをお願いし、課題については

記載された内容にこれに拘らず様々な意見を頂きたい。 

  

○厚田カンパニー構想について 

【 簗田会長 】 

・第6期からの引継事項として、地域の人と人とをつなぐ助け合いの仕組みとして「厚田カンパニー構想」の取り組み

について揚げられていた。 

・望来では毎年 10月の敬老会の開催について、これまで地区社協で進めていたが、それだけでは担い手が少なく、地

域で係る人を集めて実行委員会を立ち上げた。 

・今、住民アンケートでもこのような問題について何か出ていると思うが、どんな状況か？ 

 【 河合徳委員 】 

・どこの地域でもあるが、なかなか難しい問題。今後、地域の皆さんからも話を聞きたいと思っている。 
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○町内会について 

【 簗田会長 】 

・聚富の町内会ではどうか？ 

 【 本吉委員 】 

・どうやって地域を維持していくか、心配しているが、具体案は出ていない。 

・平成 32 年の学校統合の後の聚富小中学校の跡地をどうしていくかなど、今のところ手探り、皆で考えていきたい。 

どこの地域でもあるが、なかなか難しい問題。今後、地域の皆さんからも話を聞きたいと思っている。 

【 簗田会長 】 

・他の課題は？ 

 【 本吉委員 】 

・人がいないわけではないが、誰かが核になって話を進められれば良いが難しい。 

・学校統合で虹が原の子どもは石狩地区の学校へ通うことが決まっているが、地域としてはどうなっていくのか。 

・町内会の後継者がいないことも悩み。 

 

○コミュニティスクールについて 

【 簗田会長 】 

・コミュニティスクールについて、こんなものを取り入れたらという話は出ているか。 

 【 小笠原委員 】 

・学校の開設に向けいろいろ準備が進められているが、地域の係りなどの議論はこれから。 

 

○地域自治区について 

【 簗田会長 】 

・引継ぎでは、平成32年度で地域自治区の設置期限が切れるため、7期で方向性などを協議することになっているが、

この点はどうか？ 

【 渡邉副会長 】 

・地域がどちらの方向に進むのか、今後議論すべきところ。 

・地域協議会の議論の中では「小さい複合施設があれば良いよね」という話が、最終的に現在の道の駅につながった。 

・地域づくり基金の残額もあるので、その活用含め、地域でこうなったら良いということを設置期限まで皆でアイディ

アを出していければと思う。 

・せっかく住民アンケートをしたので、そこで得た意見をどうリンクさせるのか。一部の人だけでなく、地域協や自治

会などの人たちが一緒になって考え、成熟させていけば良い。 

 

○人が集まる地域、住民の助け合いについて 

【 東委員 】 

・厚田地区（道の駅）だけでなく、他の地域でもそこを目指し来る。まんべんなく人が行き交う様になると良いのでは

ないか。 

・望来にはパークゴルフ場があり、そこを目指して人が来る。聚富はどうか。ちょっとしたビューポイントでも良いと

思う。 

【 渡邉副会長 】 

・聚富には別荘があるが、どうか。 

【 本吉委員 】 

・定住しておらず、つながりもないので難しい。 

【 簗田会長 】 

・厚田以外でも各地区に人が集まることを考えることも今後の協議に必要ということ。 

・その他にご意見はないか。 

 【 小山委員 】 

・敬老会の運営についてみても、「高齢化」「後継者不足」で単独での運営が難しくなって来ているように思う。他地区

との連携、ネットワークがあれば良い。そうすることで、お年寄りの顔も見えてくるのではないか。 

・学校の跡地にそれらをつなぐ事務局を用意して、困ったときの「相談」や「情報提供」の窓口、さらには 人と人・

団体をつなぐ役割（コーディネーターの配置）を持たせ、そこには住民が集える場もあると良い。誰が担うか、適任

者がいないかもしれないが･･･。 
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【 簗田会長 】 

・厚田区全体でそれらを対応する。まさに厚田カンパニー構想でも目指すところだ。 

・アンケート結果とも反映できる内容だと思う。 

 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・地域自治区の設置期限については、以前の延長の際も地域協で議論いただき、「今後も住民が集まり地域のことを話

し合う場が必要である」との意見をいただいている。 

・今後の方向性については来月以降の会議でご意見をいただくことになるが、高齢化や後継者不足が進む中、地域を結

ぶコーディネーターや相談窓口については議論を進めていかなければいけないと感じた。 

・住民アンケートについてはこれから地域の方とも意見交換し、必要性を確認していくこととなり、多くの皆様からも

ご意見いただきたいと思っており よろしくお願いしたい。 

【 簗田会長 】 

・今後の地域を考える上で大事なテーマだと思う。これからも皆さんのご意見をいただきながら、7期後半を進めてい

きたい。 

 

5．報告事項 

道の駅を核とした地域振興のあり方（まとめ）について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・資料3 参照 

・5月の会議から3回にかけて道の駅を核とした地域振興のあり方について、協議いただいた。 

・いただいた貴重なご意見を今後につなげていくため、別紙のとおりまとめさせていただいた。 

・実現に向けて 道の駅とも協議していきたい。 

①農産物について 

課題①－道の駅までの品物の移送、受け渡し等をどうするか。 

取組－移送についてはこれから行われる新たな地域交通の議論の際に組み合わせて検討することも視野に進めたい。 

課題②－道の駅の売れ筋情報を地域PR（出せば売れることを生産者に知ってもらい、参画者を増やす） 

取組－広報9月号で特集を組み紹介した 

 ②展示物について 

・２F展示コーナーに関しては多くの方々に大変好評を得ている。 

課題①－今後のＰＲ、更なる取り組みをどうしていくか 

取組－厚田学、浜益学講座、資料室サポートの会との連携を模索していく。市内小中学校へのＰＲしていく。 

 ③地域の係りについて 

課題①－売ることになれていない、売り子の確保 

取組－夏祭り等で経験を重ねている農協青年部等と話し合いをもち、新たな展開を模索していく。 

 ④その他 

・道の駅の来場者は述べ435,000人（8/26現在） 

・休日は未だ込み合っている。 

課題①－来訪者を地域全体で満遍なく受け入れる“厚田ワンダーランド化” 

取組－組織化を図ることができないか探っていきたい。 

 

第4回厚田アクアレール水彩画展（振り返り）について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・資料4 参照 

・このたび、第 4回厚田アクアレール水彩画展が一段落したのでご報告する。 

○応募について 

・応募期間（H29年7月～30年5月10日）中、92人（118点）の応募があった。（うち、2人-3点が棄権） 

・今回から大小の部門を設け、大部門83点、小部門 32点だった。 

・道外-5人 6点、市内-7人 10点（うち厚田区 2人 2点） 

・応募者平均年齢 61歳（最年少 19歳、最高齢96歳） 

・道都大の学生 9人 9点 

・石垣教室（札幌 H29年区内で実施したスケッチツアー参加者）9人 10点 

○表彰式、パーティー（H30.7.21 厚田総合センター大ホール）について 

・参加者 表彰式68名、パーティー61名 
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・料理は漁協女性部の協力により提供 

○展覧会（H30.7.22～8.5（10日間）10～17時  厚田総合センター大ホール）について 

・展示作品数は75点（入選以上） 

・入場者 785人（道外6人、市内293人、区内150人） 

・厚田賞 厚田区民の投票で決定（76票） 

・期間中、8/3のみ21時まで延長し開催、7人が入場 

○移動展（H30.8.17～8.19（3日間）10～17時  石狩市民図書館）について 

・観覧者数 903人 

※展覧会の入場者との合計 1,688人 

 

・今後の展開については、9月上旬に実行委員会を開催し、話し合う。 

 

【 簗田アクアレール実行委員長 】 

・今回、会場入口ロビーで厚田の中学生の作品展示を行った。次回の検討の際には中高生の参加も考えていければと思

っている。 

・物品の搬入、会場設営等、多くの方にご協力いただき、第4回展を終えることができ、皆様に感謝申し上げる。 

 

道の駅利用状況と今後の計画等について 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・資料5 参照 

・道の駅（館内、屋外、物産店）の今年度のプロモーション計画案についてご報告する。 

10月―「収穫祭」「厚田ハロウィン」 

11月―「JAF安全イベント」「アクアレール特選展」 など 

12月―「Santa-Land in厚田」「X-mass ミニコンサート」 など 

1月 ―「厚田在住芸術家展」「福引大抽選会」など 

2月 ―「スノーフェスタ」との連動、「バレンタインデー」 など 

3月 ―「石狩写真クラブ展」 

・資料はあくまでもの案なので、誤解のないように、確定されれば都度ご報告させていただく。 

・今後、関係する方々と話し合いを進めていくと聞いている。 

・他に何かアイディアが皆様からもお聞きしたい。 

○イルミネーション等、飾り付けについて 

【 簗田会長 】 

・クリスマスツリーのイルミネーションは中央クリニック（飾ろう会）や小学校（おやじぃの会）で今年もやるのか。

やるのであれば、道の駅とのコラボは考えられるか。 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・具体的な話はまだないが、それぞれの会と話もお聞きしたい。 

 【 小山委員 】 

・プロジェクションマッピングができる人がいればよいと思うが。 

 【 簗田会長】 

・道の駅オープン時の区民パーティーの際にあったＬＥＤの飾りつけはまた使えないのか。 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・子供達のメッセージも書かれており、まずは道の駅内の敷地での活用に向け進めていきたい。 

○イベントについて 

【 小山委員 】 

・ハロウィンのときにカボチャの手づくり細工コンテストや子ども達に絵を描いてもらう企画も良いと思う。 

【 東委員 】 

・冬期間は「恋人の聖地」までは行けるか？ 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・除雪はしていないが、以前から希望者にスノーシューの貸し出しをしており、冬期間も行く人もいる。 

【 簗田会長 】 

・道の駅で、貸し出してくれると利用する人がいるのではないか。 

【 東委員 】 

・イブの時期のプロポーズイベントなど 良いのではないか。 
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【 森田委員 】 

・道の駅に大きな雪だるまを作ることも面白い。 

【 加藤委員 】 

・ウィンターレクの雪像をもっと大勢に見てもらえるように道の駅に作るのはどうか。 

 【 （厚）地域振興課 髙田課長 】 

・いただいた意見は、道の駅等にも伝え、協議・検討を進めていきたい。 

6．その他 

地域おこし協力隊活動予定について 

【 （厚）地域おこし協力隊 江﨑隊員 】 

●「厚田 自然＆歴史フットパスツアー」について 

・日時：9/8（土）10～15時、集合場所：札幌駅北口、石狩市役所 

・道の駅、厚田市街にて自然と歴史をテーマにツアーを開催する。 

・定員は 20名。現在は定員まで申込みを頂いており、キャンセル待ちが発生しているが、協力隊の活動としてご報告

させていただく。 

 

【 （厚）地域おこし協力隊 今野隊員 】 

●「第6回 おしゃべり上映会オペラ編」について 

・日時：9/14（金）1回目 13:00～16:00、2回目18:00～21:00  

・会場：厚田保健センター多目的ホール 

・題材は「アイーダ（ヴェルディ作曲）」 

・参加費 200円（飲み物、おやつ代として） 

●「第 7回おしゃべり上映会オペラ編」について 

・日時：10/9（火）1回目 13:00～16:00、2回目18:00～21:00  

・会場：厚田保健センター多目的ホール 

・題材は「トゥーランドット（プッチーニ作曲）」 

・参加費 200円（飲み物、おやつ代として） 

・是非ご来場いただきたい。 

 

○次回の日程について 

平成30年9月26日（水）18時30分～ みなくる 

 

平成30年9月26日 議事録確定 

                                  石狩市厚田区地域協議会 

                                      会長  簗 田 敏 彦 


